

## BRÈVES

### Patrimoine bâti LE LAVOIR RÉNOVÉ



Le lavoir situé sur la Risle rue des Douves a été rénové par les bons soins des employés communaux. L'opération a consisté à consolider la charpente et à opérer un grand nettoyage aux abords. Coût des travaux : 1 500 €.

### Sécurité SOYONS VIGILANTS POUR ÉVITER LES CAMBRIOLAGES



Récemment, des cambriolages avec des pratiques particulières ont été signalés sur les communes alentours. Ainsi, de faux agents du service des eaux notamment, ont profité du manque de vigilance des habitants pour s'introduire à l'intérieur du domicile. *Soyez donc particulièrement attentifs et en cas de doute, appelez la mairie ou composez le 17.*

## ETAT CIVIL

### Naissances

- Noélie HARNIEH LEDESMA ARBEO née le 14 mai 2021 à Saint-Aubin-les-Elbeuf
- Nina RICHARD née le 26 mai 2021 à Rouen
- Eyden RAOUD né le 26 juin 2021 à Saint-Aubin-les-Elbeuf
- Gabin ANFRYE né le 25 juillet 2021 à Lisieux
- Lilou LALEMANT née le 21 août 2021 à Montivilliers
- Lyana MILLION née le 26 septembre 2021 à Lisieux
- Manoé LEGRAND né le 27 septembre 2021 à Montivilliers
- Noémie BOUGAULTAUDE née le 11 octobre 2021 à Caen
- Mahé HURARD né le 20 octobre 2021 à Saint-Aubin-les-Elbeuf

### Mariages

- Charles-Henri AUBÉ et Laura POILPRE le 26 juin 2021
- David NICOLAS et Alexandra NIBREU le 14 août 2021
- Laurent TRINITE et Lindsay SELLE le 04 septembre 2021

### Décès

- Hubert VASTINE le 26 mai 2021 à Rouen
- Cyrille BERNAGE le 07 juin 2021 à Corneville-sur-Risle
- Pierre BEAUDOIN le 26 juillet 2021 à Pont-Audemer
- Marie LANDRIN née HAREL le 10 août 2021 à Pont-Audemer
- Nelly LERCIER née TOUZÉ le 27 août 2021 Corneville-sur-Risle
- Dominique DESPRES le 04 octobre 2021 à Corneville-sur-Risle
- Jean-Jacques BLAS le 19 octobre 2021 à Pont-Audemer

## LA MAIRIE

 [www.facebook.com/Mairie-de-Corneville-sur-Risle](https://www.facebook.com/Mairie-de-Corneville-sur-Risle)  
2621 Chemin de la Vierge - 27500 Corneville-sur-Risle  
Tel : 02 32 57 00 44 - Fax : 02 32 41 70 67  
Mail : [mairie-de-cornevillesurrisle@wanadoo.fr](mailto:mairie-de-cornevillesurrisle@wanadoo.fr)  
Permanences : mardi de 16h30 à 18h30,  
jeudi de 10h à 12h et vendredi de 14h à 16h.

Pour toute naissance, la commune offre 16 € pour l'ouverture d'un livret de Caisse d'Épargne. Mais attention, certains avis de naissance ne parviennent pas en Mairie si les parents ne sont pas mariés... Pensez-y !

## Vie communale LE CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES EST EN PLACE

C'est Tom Pimouquet, 13 ans, qui a été élu maire du Conseil Municipal des Jeunes de Corneville pour 3 ans. Il a comme adjointe Nora Brument, 11 ans. Entourés de 5 conseillers, âgés de 10 à 13 ans, tous actifs sur le plan sportif, culturel ou environnemental, ils auront la charge de soumettre à la municipalité et de développer des projets pour la jeunesse cornevillaise. Déjà, nos jeunes élus se sont penchés sur le problème de la sécurité routière aux abords de l'école avec la réalisation d'une banderole incitant à lever le pied. En parallèle, d'autres idées font leur chemin dans la tête de notre équipe de choc, notamment sur l'écologie, les abris bus ou encore les équipements sportifs... Un beau programme en perspective.



De gauche à droite : Jules, Dylan, Tom, Nora, Manon et Agathe, 6 des 7 membres du CMJ, Hugo étant absent sur la photo.

## Entreprise locale DE LA COSMÉTIQUE AUTO / MOTO / AERONEF À CORNEVILLE



Début août, Stéphane Madotto s'est installé à Corneville pour développer son activité de cosmétique automobile déjà bien engagée depuis 3 ans à Saint-Symphorien. Mais qu'est ce que c'est la cosmétique auto ?

La pratique vient des pays anglo-saxons où elle est appelée "Detailing". Il s'agit dans la mesure du possible, de remettre à neuf l'extérieur et l'intérieur d'un véhicule. Pour cela, Stéphane dispose d'une panoplie impressionnante de produits, d'équipements et de procédés particulièrement efficaces sans être agressifs pour les surfaces. "Rien à voir avec ce qui est proposé en concession". Ici, on bichonne les véhicules comme nulle part ailleurs. Les contaminants (goudron, calcaire, graisse...) sont éliminés, les rayures effacées, les cuirs rénovés, les plastiques sublimés, les capotes imperméabilisées... Bref, une vraie cure de jouvence pour le plaisir de rouler dans un véhicule immaculé ou pour optimiser sa valeur en cas de vente entre particuliers.

Formule à partir de 40 € / Devis sur mesure  
Mad Detailing 1 Route de Montfort - Contact : 06 25 84 33 68 - [madotto.stephane@orange.fr](mailto:madotto.stephane@orange.fr)

## Communication CORNEVILLE-SUR-RISLE.FR EST EN LIGNE !

Un site internet est un outil vital au développement d'une commune rurale. Aujourd'hui, il est impératif de promouvoir notre territoire. Et des atouts, notre commune en possède beaucoup : situation géographique, potentiel touristique, dynamisme de ses associations... Autant de thèmes mis en avant dans ce nouvel outil de communication. Désormais, des centaines d'informations sur Corneville, ses services, ses acteurs et ses partenaires sont accessibles 24h/24 à tous les internautes, qu'ils soit à Corneville ou à l'autre bout de la planète.

Alors, vous aussi, connectez-vous sur [corneville-sur-risle.fr](http://corneville-sur-risle.fr) !

A noter, que vous soyez connecté via un ordinateur, une tablette ou un smartphone, vous pourrez naviguer sans problème sur le site de Corneville dont les pages s'adapteront automatiquement au format de votre écran.

## Une info, une mise à jour ? contactez le webmaster

Vous êtes responsable d'une association et vous avez une activité à promouvoir ou un événement à annoncer ? Vous êtes un professionnel sur la commune et vous ne figurez pas sur le site ? Vous avez remarqué une erreur ou un oubli ? N'hésitez pas à contacter le webmaster ou laisser un message à la mairie, la mise à jour sera faite dans les meilleurs délais.

# LE CORNEVILLAIS

Bulletin d'informations municipales n° 12 - Janvier 2022



Madame, Monsieur,

La pandémie ne nous laisse que peu de répit et continue de bouleverser notre quotidien et nos habitudes. Ainsi pour la sécurité de tous, le repas des aînés qui se tient habituellement à la fin de l'automne a été annulé. Nous gardons néanmoins bon espoir de l'organiser le 2 octobre 2022. En attendant, les élus ont visité les plus âgés d'entre nous afin de leur déposer un ballotin de chocolats, prendre des nouvelles et surtout préserver ce lien social si souvent mis à mal ces derniers temps. Au regard du contexte actuel, nous ne pouvons maintenir la cérémonie des vœux. C'eût été l'occasion pour nous de vous présenter de nouveaux acteurs de la vie locale, je veux parler des membres du Conseil Municipal des Jeunes et du nouveau Président des Anciens Combattants.

Sur un autre chapitre, la nouvelle année qui s'annonce amorcera une réflexion sur la réfection de la place devant l'école. Il s'agira, dans ce projet, d'allier sécurité des piétons et des enfants en particulier, fluidité de la circulation et du stationnement sans oublier l'esthétique bien sûr. Un programme qui s'annonce difficile tant sur le plan technique que financier.

Enfin, nous travaillerons sur la rénovation des vitraux de l'église, en collaboration avec la Fondation du Patrimoine et le Département, dans le cadre de l'opération "Mon Village, Mon Amour". Ce projet de grande ampleur étant estimé à plus de 41 000 €, la commune mettra en place une souscription volontaire. Si vous le souhaitez, vous pourrez donc participer financièrement à la sauvegarde de notre patrimoine. Bien entendu, nous vous expliquerons les modalités en temps voulu, mais sachez d'ores et déjà que chaque don sera déductible de vos impôts à hauteur de 66% dans la limite de 20% du revenu imposable.

En attendant ces nouveaux dossiers qui animeront la vie de notre commune, je vous souhaite une excellente année 2022. Qu'elle soit porteuse de santé, d'amour, de projets et de réussites, mais surtout, qu'elle signe la fin de cette épidémie qui n'a que trop duré.

Bien à vous,

**Benoît BOUET**  
Maire de Corneville-sur-Risle

# AGENDA

Dimanches 10 et 24 avril 2022  
Élections Présidentielles

Dimanches 12 et 19 juin 2022  
Élections Législatives

Les élections auront lieu à la Salle de l'Éventail de 8h à 18h. Merci de vous munir d'une pièce d'identité.



**INSCRIVEZ-VOUS SUR LES LISTES ELECTORALES**

**INSCRIVEZ-VOUS JUSQU'AU 4 MARS 2022**  
(IL FAUTRA PRÉVOIR UN JUSTIFICATIF D'IDENTITÉ ET UN JUSTIFICATIF DE DOMICILE)

- EN MAIRIE
- PAR INTERNET SUR SERVICE-PUBLIC.FR
- PAR COURRIER (COPIULAIRE CERFA N°12665\*02 À TÉLÉCHARGER SUR SERVICE-PUBLIC.FR)

**ÉLECTIONS PRÉSIDENTIELLES**  
10 ET 24 AVRIL 2022

## DES SOLUTIONS POUR LUTTER CONTRE L'HABITAT INDIGNE

Le bailleur est tenu de remettre au locataire un logement décent ne laissant pas apparaître de risques manifestes pouvant porter atteinte à la sécurité physique ou à la santé. Si le locataire perçoit une allocation logement, sachez que la Caf est habilitée à faire un diagnostic de décence gratuitement. Si des travaux sont à réaliser, la Caf peut faire pression face à un bailleur récalcitrant. Toutes les infos sur [caf.fr](http://caf.fr)



LE CORNEVILLAIS

Rédacteur en chef : Benoit Bouet  
Photo et réalisation : Commission communication  
Rédaction, mise en pages et impression 700 ex : NOTA BENE - 06 15 14 45 67  
[www.creanotabene.fr](http://www.creanotabene.fr)  
En couverture : Le Conseil Municipal des Jeunes en pleine action

**Vous avez une question qui pourrait intéresser tous les Cornevillais ? (urbanisme, environnement, vie scolaire, animations, communauté de communes...)**  
N'hésitez pas à nous la poser via l'adresse mail ci-dessous et nous y répondrons par l'intermédiaire de ce bulletin.

[adjoin.corneville@orange.fr](mailto:adjoin.corneville@orange.fr)

11 novembre

## LE DEVOIR DE MÉMOIRE, C'EST ESSENTIEL !

Depuis la loi du 28 février 2012, le 11 novembre est devenu la commémoration annuelle de la victoire et de la paix. Ce jour-là, il est rendu hommage à tous les morts pour la France, ceux d'hier comme ceux d'aujourd'hui.

Commémorer les moments tragiques qui ont marqué notre Histoire nous invite à nous souvenir afin de faire en sorte qu'un événement de ce type ne se reproduise pas. C'est le devoir de mémoire. À Corneville, les membres du Conseil Municipal des Jeunes et de nombreux habitants se sont associés à la cérémonie commémorative du 11 novembre. L'occasion pour chacun d'échanger avec les représentants des anciens combattants sur le sens à donner à ces commémorations.



La cérémonie commémorative en présence de nombreux Cornevillais.

### Association des Anciens Combattants

#### JEAN-CHRISTOPHE SVABEK, LE NOUVEAU PRÉSIDENT

Après 28 ans au service des anciens combattants de Corneville, Joël Delabarre a passé la main à Jean-Christophe Svabek. Légionnaire pendant 21 ans, de 1986 à 2007, M. Svabek décoré entre autres de la Médaille Militaire, a participé à de nombreuses opérations à travers le monde : Tchad, Liban, Djibouti, Rwanda, Somalie, Guyane, Centrafrique, Yougoslavie, Golf, Afghanistan, Cambodge... autant de conflits où des mots comme devoir, sacrifice et confrérie ont pris tout leur sens. Ces valeurs, Jean-Christophe Svabek souhaite les transmettre aux jeunes générations en les intégrant aux cérémonies commémoratives. En parallèle, nettoyer et refaire les lettrages du monument aux morts et des sépultures des soldats morts pour la France mais aussi, veiller à entretenir le lien avec les anciens combattants et les veuves de guerre, leur montrer qu'on ne les oublie pas, sont autant de missions que le nouveau Président souhaite accomplir.



Le bureau compte 18 membres dont Jean-Christophe Svabek (Président) ■ Vincent Masson (Vice-Président) ■ Patrick Lefebvre (Trésorier et porte-drapeau suppléant) ■ Marie-Reine Delabarre (Secrétaire) ■ Francis Courel (Porte-drapeau) ■ Joël Delabarre (Président d'honneur) ■ Rémy Ledaire (Vice-Président d'honneur).

### Vie scolaire

#### QUOI DE NEUF À L'ÉCOLE ?

Cette année, 162 élèves sont scolarisés à Corneville (61 en maternelle et 101 en primaire). Bien que la pandémie ait imposé de nouvelles règles de vie au sein de l'école, de nombreux projets sont tout de même organisés pour cette année : activités sportives, sécurité routière, spectacles, visites de musées, arts plastiques, Printemps des poètes, lectures à thèmes mais aussi une foule de projets sur l'environnement avec le Parc Naturel afin de découvrir et de comprendre la faune et la flore des milieux qui nous entourent. Concernant les opérations d'entretien, des travaux d'insonorisation seront effectués sur 2 classes en 2022 et sur 2 autres l'année suivante (Coût par classe 4 500 €). De plus, des portes au niveau des couloirs et des vantaux dans les toilettes seront posés dans les semaines à venir (Coût global 17 000 €). A l'extérieur, le sol souple des jeux de la cour de récréation des maternelles a été rénové avec du gazon synthétique et l'éclairage à proximité sera complété pour plus de sécurité. Enfin, les deux cerisiers de l'école ont été abattus car devenus trop dangereux. Ils ont été remplacés aussitôt par un tilleul et un cerisier que les enfants auront plaisir à voir grandir au fil des ans.



### UNE BENNE PAPIER POUR LES PROJETS

En avril, une benne de recyclage pour le papier et le carton sera de nouveau installée devant l'école par la coopérative scolaire. Une idée toute simple qui permet de sensibiliser au recyclage tout en récoltant des fonds afin de financer les projets pédagogiques.



# DOSSIER

## VOIRIE ET DÉFENSE INCENDIE DES TRAVAUX AUX QUATRE COINS DE LA COMMUNE POUR VOTRE SÉCURITÉ

Votre sécurité fait partie de nos priorités. Ainsi, chaque année, un budget conséquent est consacré à la réalisation d'un programme pluriannuel ambitieux, que ce soit pour la défense incendie ou la sécurité routière.

Même si la commune est très largement soutenue par le Département ou la Communauté de communes selon les cas, il n'en reste pas moins que les sommes engagées restent élevées, à l'image des 75 000 € budgétés cette année pour la sécurité incendie. La municipalité se doit donc d'être vigilante et de trouver des solutions efficaces, économiques et durables. Le choix de la réhabilitation de la mare d'Aptuy plutôt que la pose d'une poche à eau, ou encore la réalisation d'enrobés adaptés au type et à la fréquence de passage des véhicules sont autant de prises de position qui nous permettront de tenir le cap financièrement et d'apporter à Corneville la sérénité qu'elle mérite. Cette année, ce sont donc une douzaine de dossiers qui se sont concrétisés... retour en images.

**RUE DES BRUYÈRES**  
Un nouvel enrobé pour véhicules légers et adapté à la faible fréquentation a été posé. Par ailleurs, cette côte de 19% fait actuellement l'objet de tests de la part de la communauté de communes pour mesurer la vitesse. Selon les résultats, un caniveau central en "V" pourrait être installé.



**IMPASSE DE LA SABLONNIÈRE**  
Les nids de poule ont été rebouchés et la chaussée refaite en tout venant de Fresney compacté.

**AVENUE ROBERT PLANQUETTE-D675**  
Pour améliorer le confort et la sécurité des usagers, l'abris bus en face du restaurant "Comme Maman" a été remis en état. Par ailleurs, l'enrobé de la D675 a été refait par le Département.



**CHEMIN DE LA MARTELLE**  
La chaussée a été refaite en émulsion gravillonnée.



**RUE DU LAVOIR ET RUE DU BAILLI**  
Un enrobé haute performance a été mis en place. Particulièrement adapté aux poids lourds qui empreintent ces voies régulièrement, nul doute qu'il restera en état un bon moment. C'est d'ailleurs l'entreprise Le Foll qui a réalisé ces travaux.



**ROUTE DE MONTFORT-RD130**  
Des radars pédagogiques alimentés par des panneaux photovoltaïques vont être posés au niveau du passage piétons desservant l'école, Route de Montfort. Coût de l'opération : 3 000 €



### DES AMÉNAGEMENTS SUPPLÉMENTAIRE POUR LA DÉFENSE INCENDIE



Après la poche incendie de 60 m<sup>3</sup> rue du Chêne, et l'installation de la poche rue des Pervenches, la commune a décidé de réhabiliter la Mare de la côte d'Aptuy. Cet aménagement apporte ainsi une réponse économique à un enjeu de sécurité publique. En parallèle, la mare préserve les intérêts de la biodiversité et participe à la régulation des ruissellements.



**CARREFOUR DE LA VIEILLE VALLÉE ET CHEMIN BLANC**  
Un miroir et deux panneaux "Stop" ont été posés à l'intersection de la côte d'Aptuy, du chemin de la Vieille Vallée et du Chemin Blanc, dont le gravillonnage a été refait.



**CHEMIN DES COUDRIERS**  
Les nids de poule ont été rebouchés.